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La pregunta, es la gran disyuntiva con la que nos encontramos todos los adolescentes al 
momento de finalizar el cursado de nuestros estudios secundarios, pues a partir de éste momento 
nuestro camino al futuro se bifurca. En mi caso particular, soy estudiante del 6to. Año de la EET455 
de la ciudad de Esperanza en la provincia de Santa Fe, considero que cuento con una sólida 
formación gracias en parte, a la reconocida trayectoria de la Escuela, así como también a la 
dedicación y empeño que le he puesto a mi paso por la misma. Igual, no todo fue fácil, siempre he 
trabajado para lograr las mejores notas, para ganar mi lugar en cuanta oportunidad se presentara, 
fijando día a día nuevas metas, cada vez más ambiciosas. Casi siempre lo logré, y cuando no fue así, 
algo aprendí. 

Hoy puedo dar una respuesta firme y segura a la pregunta sobre que seré cuando sea grande: 
Voy a ser Ingeniero, Ingeniero Mecánico y como siempre lo hice, trataré de ser el mejor. 

Tengo en claro, que la Escuela Técnica en la que me formé, ha tenido un rol determinante en 
el  desarrollo de mis potencialidades. A partir del estímulo constante propiciado por los profesores, 
constituidos en perseverantes tutores, me he involucrado regularmente en todos los proyectos 
disponibles de experimentación y desarrollo, lo que sin duda ha agregado un valioso plus a la oferta 
educativa convencional. 

La formación superior, según mi opinión es sumamente necesaria, pues además de satisfacer 
expectativas personales, tiene una gravitación fundamental en la proyección futura de desarrollo de 
nuestro país. 

He viajado por distintas circunstancias a otros países tanto de Europa como de nuestro 
continente, y viendo realidades completamente distintas según el grado de desarrollo del país en 
cuestión, considero que realmente no existen límites para crear e innovar; hay infinitas posibilidades 
en las más diversas áreas. 

Argentina tiene un potencial de crecimiento inmenso, con realidades regionales por demás 
diversas y recursos poco explotados. Hoy sin duda uno de las grandes oportunidades de desarrollo 
se encuentra en el área energética, seguramente será un gran motor que dará impulso a una 
reactivación necesaria y algo postergada. 

Respecto a la disponibilidad de información sobre las demandas laborales y expectativas 
salariales de las distintas carreras, considero que sí, hay abundante material en Internet, de distintos 
orígenes y seguramente no en todos los casos actualizados o extremadamente confiables; no 
obstante son orientativos y permiten formarse una idea lo suficientemente clara. 

Los aspirantes universitarios que no están definidos o se sienten inseguros con la elección 
que hicieron sobre su carrera, pueden conseguir mucha información en internet, visitando paginas 
tales como: “Guía del estudiante” (http://www.estudios.com.ar/) que detalla las diferentes áreas de 



estudio que existen dentro del país, indicando las universidades donde se dictan esas carreras como 
también la cantidad de profesionales recibidos y su distribución geográfica. En cambio, si también 
gravita en la decisión de la elección de una carrera la expectativa salarial, se pueden consultar 
páginas como Linkedin (https://ar.linkedin.com/) o Zonajobs (https://www.zonajobs.com.ar/p/), en 
la que una de sus características es exponer demandas laborales que se encuentran dentro del mismo 
país, como hasta a veces una expectativa salarial del mismo puesto de trabajo. 

Internet es una herramienta interesante para ayudar a aquellos jóvenes que se encuentran 
indecisos en la elección de su carrera, no obstante no es la única, también es de gran ayuda la 
consulta con profesionales de reconocida trayectoria, profesores, tutores, que por ser opinión 
referenciada, se agrega a los datos fríos colectados por la otra vía y es de gran ayuda, pues 
complementa y aporta opiniones que desde la experiencia colaboran para tomar la mejor decisión.  

En cuanto a si el Estado debe dirigir la formación de especialistas hacia áreas prioritarias, 
considero que si, porque debe ser parte fundamental de las políticas de Estado. Está íntimamente 
vinculado a la disponibilidad de información confiable sobre la oferta educativa, su distribución 
geográfica, la remuneración y las demandas regionales de profesionales de las distintas 
especialidades. 

Desde el Estado se puede orientar y estimular la elección de carreras terciarias con 
estrategias oportunas e inteligentes de seducción, que trascienden muchas veces lo meramente 
económico. También es primordial informar claramente porqué se propicia una determinada 
orientación y como se vincula su éxito al de la planificación estatal para explotar determinadas 
áreas.  Por otra parte, la saturación producida por la elección de las llamadas carreras tradicionales, 
es también causa frecuente de frustraciones y abandonos prematuros de las mismas; además la 
concentración demográfica de profesionales en torno a la ciudades en las cuales estudiaron, 
representan un grave problema de mala asignación de recursos de parte del Estado, pues aportó para 
formar profesionales que muchas veces no logran insertarse laboralmente. 

 

Encontramos algunos ejemplos de estos estímulos como la becas bicentenario 
(http://www.becasbicentenario.gov.ar/), que otorgan posibilidades a jóvenes de bajos recursos para 
acceder a estudios superiores, o también una ayuda económica para ingenieros con estudios 
inconclusos de $25.000 (http://www.ellitoral.com/index.php/diarios/2013/11/30/educacion/EDUC-
01.html). 

En nuestro país, la oferta de Educación Superior es abundante ya sea pública o privada. 
Considero que esto es fundamental para hablar respecto a que es en gran medida igualitaria. Si bien 
es cierto que se concentran fundamentalmente en grandes centros urbanos, la oferta de 
universidades públicas es amplia y de calidad. Según estudios realizados, aunque tengamos estas 
ventajas, son muy pocos los egresados, aproximadamente (según el último censo nacional) sólo un 
10 % de la población es egresada de un estudio superior, casi el mismo porcentaje que la Argentina 
tiene de población analfabeta. 

¿Qué es lo que sucede? Si tenemos un sistema superior igualitario en el que a todos se les da 
una oportunidad, independientemente de los recursos que tenga cada uno, tal vez la respuesta sea 



que no se comunica bien, no se fijan objetivos a largo plazo, o no se estimula inteligentemente lo 
suficiente. 

En mi opinión, en la actualidad es fundamental una formación superior para el desarrollo del 
país. Me parece grandioso que existan herramientas en internet que nos ayuden en la decisión de 
nuestra elección o que incentiven la formación de profesionales en ciertas áreas, pero además estoy 
convencido que toda persona tiene derecho a desarrollar sus actividades en el ámbito en que se 
sienta más cómodo, ya sea que realice estudios terciarios o no, una vez que desarrolle su actividad 
laboral, esta va a ser la que va a repetir día a día durante toda su vida y no vale la pena entrar en un 
ámbito laboral el cual genere rutinas insoportables. Todos debemos optar por nosotros mismos, por 
nuestra realización personal y felicidad; luego esto sin duda redunda en beneficio inevitablemente 
de la sociedad en la que vivimos y de la que somos parte.  

 


